



Strasbourg, 13 June / juin 2024

**CDL-PI(2024)020**

Or. Engl.

**EUROPEAN COMMISSION FOR DEMOCRACY THROUGH LAW**  
(VENICE COMMISSION)

**COMMISSION EUROPEENNE POUR LA DEMOCRATIE PAR LE DROIT**  
(COMMISSION DE VENISE)

**Information on the follow-up to**

**BOSNIA AND HERZEGOVINA - Opinion on the draft Law on  
amendments to the Law on the High Judicial and Prosecutorial  
Council ([CDL-AD\(2021\)015](#))**

presented at the 138<sup>th</sup> Plenary Session (Venice, 15-16 March 2024)

-----

**Informations sur les suites données**

**BOSNIE-HERZEGOVINE - Avis sur le projet de loi portant  
modification de la Loi relative au Conseil Supérieur des juges et des  
procureurs ([CDL-AD\(2021\)015](#))**

présentée lors de la 138<sup>e</sup> session plénière (Venise, 15-16 mars 2024)

- **Bosnia and Herzegovina: Opinion on the draft Law on amendments to the Law on the High Judicial and Prosecutorial Council ([CDL-AD\(2021\)015](#))**

In its 126th Plenary Session of March 2021, the Venice Commission adopted the opinion on the draft Law on amendments to the Law on the High Judicial and Prosecutorial Council (HJPC) ([CDL-AD\(2021\)015](#)), which introduced new provisions on the conflicts of interests and transparency; the disciplinary procedures for judges and prosecutors; the judicial review of HJPC decisions; and the removal of members of the HJPC. The Venice Commission recommended to make several provisions more precise, including those on disciplinary offences, and it referred back to the recommendations of the previous opinion of 2014. The Commission also issued some recommendations concerning the substantive decisions adopted by the HJPC and the new Integrity Unit, which would play a crucial role in the context of the declarations of assets and interests of judges and prosecutors.

Following the adoption of a new version of the Law in September 2023, the President of the Venice Commission asked the Minister of Justice of Bosnia and Herzegovina to provide information on the developments related to the Law, but no reply has been received so far.

In January 2024, technical changes to the amendments to the HJPC Law were adopted with an urgent procedure, including: 1) the postponement of the application of provisions on asset declarations by 90 days, i.e. by March 23, 2024 (necessitated by additional time required to establish the asset declaration department of the HJPC Secretariat); 2) a transitional provision to regulate the application of newly introduced disciplinary offenses in time, and 3) a provision enabling external monitors to access personal data contained in the asset declarations of judges, prosecutors and HJPC members, relevant to performing their monitoring function.

- **Bosnie-Herzégovine - Avis sur le projet de loi portant modification de la Loi relative au Conseil Supérieur des juges et des procureurs ([CDL-AD\(2021\)015](#))**

Lors de sa 126<sup>e</sup> session plénière de mars 2021, la Commission de Venise a adopté l'avis sur le projet de loi relatif aux amendements à la loi sur le Conseil Supérieur des juges et des procureurs ([CDL-AD\(2021\)015](#)), qui introduit de nouvelles dispositions sur les conflits d'intérêts et la transparence, les procédures disciplinaires pour les juges et les procureurs, le contrôle juridictionnel des décisions du CSJP et la révocation des membres du CSJP. La Commission de Venise a recommandé de rendre plusieurs dispositions plus précises, y compris celles relatives aux infractions disciplinaires, et a renvoyé aux recommandations de l'avis précédent de 2014. La Commission a également émis quelques recommandations concernant les décisions de fond adoptées par le Conseil supérieur de la magistrature et la nouvelle Unité d'intégrité, qui jouerait un rôle crucial dans le contexte des déclarations de patrimoine et d'intérêts des juges et des procureurs.

Suite à l'adoption d'une nouvelle version de la loi en septembre 2023, le Président de la Commission de Venise a demandé au ministre de la Justice de Bosnie-Herzégovine de fournir des informations sur les développements liés à la loi, mais aucune réponse n'a été reçue à ce jour.

En janvier 2024, des modifications techniques aux amendements à la loi sur le CSJP ont été adoptées selon une procédure d'urgence, y compris : 1) le report de l'application des dispositions relatives aux déclarations de patrimoine de 90 jours, c'est-à-dire jusqu'au 23 mars 2024 (rendu nécessaire par le délai supplémentaire requis pour mettre en place le département des déclarations de patrimoine du secrétariat du CSJP) ; 2) une disposition transitoire pour régler l'application des infractions disciplinaires nouvellement introduites dans le temps, et 3) une disposition permettant aux contrôleurs externes d'accéder aux données personnelles contenues dans les déclarations de patrimoine des juges, des procureurs et des membres du CSJP, utiles à l'exercice de leur fonction de contrôle.